

## CIENCIA Y DOCUMENTACIÓN CIENTÍFICA

*Nueva serie del Índice Español de Ciencias Sociales*

ADELAIDA ROMÁN ROMÁN

La actividad científica está desempeñando un papel cada vez más importante en las sociedades contemporáneas.

En este marco, la *Política Científica* que asigna prioridades y organiza el esfuerzo investigador y la *Documentación Científica* que proporciona instrumentos para el análisis de la actividad investigadora y posibilita mediante técnicas adecuadas la transmisión de conocimientos, están llamadas a ocupar un lugar preeminente en el conjunto del sistema Ciencia-Tecnología.

El impulso dado en los últimos años en este sentido, aunque insuficiente aun, en muchos aspectos, ha comenzado ya a reflejarse de alguna manera en la producción bibliográfica.

Este hecho, unido a la ausencia de iniciativas en este campo, nos han impulsado a acometer la creación de una Base de Datos que recoja la producción científica española publicada en revistas especializadas en torno a la Ciencia.

- Política Científica
- Historia y Filosofía de la Ciencia
- Gestión de la Investigación
- Documentación Científica.

Son estos los aspectos sobre los que pretendemos nuclear un sistema de información específico, accesible en línea, editando como subproducto un repertorio bibliográfico impreso que ponga en manos de los interesados la publicación sobre estos temas.

Desde estas páginas presentamos, pues, esta iniciativa que es ya una realidad, conscientes de su limitación, pero también de su interés.

La Base de Datos ISOC-Ciencia y Documentación Científica y el IECS-Serie D están ya disponibles.

En ellos se ofrece la literatura publicada en revistas españolas desde 1983. Se analizan los trabajos publicados en treinta títulos de revistas que se distribuyen por especialidades de la siguiente manera:

- 16 % de Documentación Científica y biblioteconómica
- 29 % de Filosofía de la Ciencia
- 16 % de Historia de la Ciencia
- 19 % Política Científica
- 16 % Nuevas tecnologías de la Información y Comunicación
- 4 % Miscelánea.

Se recogen un total de 1.400 trabajos de 1.074 autores. Los temas con más presencia en este conjunto documental, expresados en % del total de artículos indizados, son los siguientes: Historia de la Ciencia 22,5 %; Filosofía de la Ciencia 5 %; Sociología de la Ciencia y Ciencia de la Ciencia 7,5 %; Política Científica 10 %; Documentación Científica 20 %; Nuevas Tecnologías de la Información y la Comunicación 22,5 %.

El propósito es continuar actualizando la Base de Datos y editar índices impresos trianuales de manera que a finales de 1988 se pueda editar un volumen con lo publicado durante los dos últimos años. Simultáneamente se prevé la recuperación y el tratamiento de la literatura producida en años anteriores con objeto de tener una Base documental completa con una cobertura de 12 años (1976-1988).

A partir de este conjunto de documentos será más fácil trazar las grandes líneas de desarrollo de la política científica en nuestro país, o analizar, por ejemplo, la incidencia de las nuevas tecnologías en las actividades de los Centros de Documentación.

El Instituto de Información y Documentación en Ciencias Sociales y Humanidades del CSIC, pretende contribuir con esta aportación Científica a que sea más conocida y más valorada por la sociedad española en su conjunto y especialmente por la comunidad científica a la que pertenece.